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Сегодня в Опочке открывается 

межрайонный слет животноводов. 

Слава неутомимым труженикам 

ферм, идущим в первых рядах борцов 

за изобилие продуктов животновод

ства! 

Ваш долг, животноводы! 
Г Е Г О Д Н Я 
^ колхозов и 

т р у ж е н и к и 
совхозов на-

шего- т ерриториального про
изводственного у п р а в л е н и я 
собрались на слет ж и в о т н о 
водов. В этот т о р ж е с т в е н н ы й 
день чествуются п е р е д о в ы е 
доярки, г у р т о п р а в ы , т е л я т 
ницы, свинарки — все, кто 
честно и добросовестно по
трудился в первом п о л у г о д и и 
н внес весомый в к л а д в д е л о 
борьбы за досрочное в ы п о л 
нение семилетнего п л а н а . 

С замечательными п о к а з а 
телями прибыли на слет ж и 
вотноводы опочецкой сель
хозартели « П у т ь к к о м м у н и з 
му». Произвести в б л и ж а й -

: шие годы по 75 ц е н т н е р о в 
мяса на 100 г е к т а р о в п а ш н и 
и по 16 центнеров на 100 
гектаров других сельскохо
зяйственных угодий — т а к о в 
их девиз. И к о л х о з н и к и на
стойчиво д о б и в а ю т с я постав 
ленной цели. П л а н п р о д а ж и 
мяса в первом п о л у г о д и н в ы 
полнен на 183 процента . 
Сельхозартель д о с р о ч н о в ы 

полнила полугодовые з а д а н и я 
, по продаже молока, ш е р с т и и 
• Щ-

Успехи сами по себе не 
| приходят. Н а с т о й ч и в о б о р о 

лось за выполнение с о ц и а л и 
стических о б я з а т е л ь с т в б о л ь 
шинство доярок. С р е д и пере
довиков мы с г о р д о с т ь ю на-
шшм имена А . К . Г у с а р о -
вдн на опочецкого к о л х о з а 
«Путь к коммунизму» , Е . М 
•Рощевой (совхоз « В ы ш г о р о д -
« ш ) , П. И . С и л и н ь ш и з 
внегородской с е л ь х о з а р 
тели «Гранит». 
10 хороших д о с т и ж е н и я х 
рапортуют и п е р е д о в ы е сви-
шоды хозяйств у п р а в л е н и я . 
Свинарка совхоза « К р а с н ы й 
•фронтовик» О . Я . Я к о в л е в а 
откормила за п о л у г о д и е 
1.727 свиней. П о 19 п о р о с я т 

В каждой свиноматки полу-
ад за два тура опоросов 
евдарка совхоза « В ы шго -

дскин» У. Е . М а к е е в а . 
Однако не все ж и в о т н о в о 

де и прошлом полугодии ра
ботали с огоньком. О б этом 
Пвд судить по тому , что 
«дельные хозяйства т е р р и 
ториального прои з в о д с т в е н -
;Ш управления не в ы п о л н и -
и государственных планов 
продажи животноводческих 
продуктов. С плохими пока-

ЮЖНО - КАЗАХСТАН С К И И 
РАИ, Коллектив совхоза «Оспа-
к̂инЙ» обязался в этом году 
цть государству 90 тысяч цент-
Щь хлеба. Механизаторы успеш
но ведут уборку, намолачивая 
I среднем с гектара до 20 цент-
доав зерна. 

НА СНИМКЕ: подборка и обмо-
шков в совхозе «Оспарин-

*. Фото А. Идрисова. 

з а т е л я м и в с т р е т и л и п р а з д н и к 
ж и в о т н о в о д о в р а б о т н и к и 
ферм о п о ч е ц к и х к о л х о з о в 
« С и л а » и имени К р а с н о й А р -
мин, с ебежской с е л ь х о з а р т е 
ли « Р о д и н а » и н е к о т о р ы х 
Других. 

Н е д о ч е т ы , д о п у щ е н н ы е в 
первом полугодии , н е о б х о д и 
мо у с т р а н и т ь . 9 

Во втором п о л у г о д и и к о л 
хозам и с о в х о з а м т е р р и т о р и 
а л ь н о г о п р о и з в о д с т в е н н о г о 
у п р а в л е н и я п р е д с т о и т п р о 
дать г о с у д а р с т в у 44.861 ц е н т 
нер м я с а , 154.780 ц е н т н е р о в 
молока , 203,7 ц е н т н е р а ш е р 
сти, 832.300 я и ц . 

Ч т о б ы с п р а в и т ь с я с п о 
с т а в л е н н о й з а д а ч е й , необхо
димо на всех фермах ввести 
у д л и н е н н у ю и к р у г л о с у т о ч 
н у ю п а с т ь б у скота , не ж а л е т ь 
д л я него зеленой п о д к о р м к и . 
С в и н е й следует с о д е р ж а т ь в 
л а г е р я х , р а ц и о н их д о л ж е н 
с о с т о я т ь и з п о л н о ц е н н ы х к о р 
мов. Н е л ь з я п р е н е б р е г а т ь 
м и н е р а л ь н о й п о д к о р м к о й . 

Т о в а р и щ и ж и в о т н о в о д ы ! 
В ы н а х о д и т е с ь на переднем 
к р а е б о р ь б ы з а в с е н а р о д н о е 
и з о б и л и е . Т р у д и т е с ь т а к , 
ч т о б ы с честью в ы п о л н и т ь 
годовые о б я з а т е л ь с т в а . 

ВСЕ СИЛЫ НА С О З Д А Н И Е К О Р М О В О Й БАЗЫ! 
Задание выполняют все 

Установившаяся солнечная по
года способствует успешному про
ведению сенокоса. Дружно кипит 
работа на лугах себежского колхо
за «Родина», Здесь только за три 
дня застоговано более 300 тонн 
сена. 

Впереди других на заготовке 
грубых кормов идет вторая ком
плексная бригада, возглавляемая 
Иваном Яковлевичем Жежелевым. 
Колхозники ежедневно укладыва
ют в стога до 25 — 30 тонн сена, 

1!а косьбе многолетних трав в 
бригаде используются тракторная 
и конная косилки, на которых 
работают тт. МашарскнЙ, Вайда-
ков и Солодков. На счету первого 
из них уже более 30 гектаров ско
шенных трав. 

Успех сенокоса решает индиви
дуальная и мелкогрупповая сдель
щина, своевременно доведенные 
задания до бригад и колхозников 
по заготовке кормов. 

— Задания, — говорит пред
седатель артели Георгий Андре
евич Завилейский, — освободили 
бригадиров от дачи ежедневных 
нарядов колхозникам. Теперь 
бригадир занят лишь распределе

нием транспорта и контролем за 
качеством заготовленного сена. 

Правление артели решило бес
платно видать сено, причитаю
щееся колхозникам на проценты 
за заготовку грубых кормов и си-
ласа. Это еще выше подняло ма
териальную заинтересованность 

членов артели, повысило их тру
довую активность. 

Не случайно колхоз за корот
кое время заложил более 1.200 
тонн раннего силоса. Нет*ни одно
го колхозника, который бы не 
выполнил задание на силосова
нии. Сытая зимовка для общест
венного скота будет обеспечена. 

Н . Вешний. 

Не только трудоспособные 
Чтобы на заготовке кормов ни 

одна минута погожего времени не 
пропала даром, колхозники и ме
ханизаторы сельхозартели «Труд» 
вышли на луга всеми семьями. В 
первой и третьей бригадах посту
пили так: члены двух или трех 
семей объединились в одну груп
пу. Это позволило вовлечь в заго
товку кормов не только трудоспо
собных, но и работоспособных 
колхозников. 

Отлично трудятся на сенокоше
нии в первой бригаде члены семей 
Геннадия Литвинова и Валентина 
Жолудева. Они уже застоговали 
11 тонн сена. Почти столько же 
его на счету семьи механизатора 
Семена Кудряшова. 

МУРМАНСК. 18 июля. Во вто
рой половине дня Н. С. Хрущев 
принял участие в совещании ра
ботников рыбной промышленности 
Мурманской области- На совеща
нии присутствовали рыбаки, пор
товики, обработчики, другие спе
циалисты рыбной промышленно 
сти, а также представители добы
вающих и обрабатывающих пред
приятий Латвии, Литвы, 'Эстонии, 
Карелии, Архангельской и Кали
нинградской областей. 

Открывая совещание, певшей 
секретарь Мурманского обкома 
КПСС Г. Я. Денисов сказал, что 
в решении задачи — довести в 
1965 году вылов рыбы по стране 
до 50 миллионов центнеров, — оп
ределенной постановлением ЦК 
КПСС н Совета Министров СССР 
«О мерах по увеличению добычи 
рыбы и производства рыбной про
дукции» большая роль принадле
жит рыбакам Мурманской обла
сти. . 

Они обязались досрочно выпол
нить план текущего года. В пср-* . 

Пребывание Н. С. Хрущева в Мурманске 
вом полугодии добыто сверх пла
на 264 тысячи центнеров рыбы. 

За счет сокращения выпуска 
крелкосолсной рыбы, не пользую
щейся большим спросом у населе
ния, значительно увеличилась вы
работка .малосоленых продуктов. 
Мурманская область дает свеже
мороженой рыбы больше, чем Кас
пийский и Черноморский бассейны, 
вместе нзятые, и намного больше, 
чем вся Прибалтика. 

Г. Я. Денисов вместе с тем от
мечает, что в рыбной промышлен
ности области имеется еще-много 
недостатков и упущений: низок 
уровень механизации, неудовлет
ворительна технология обработ
ки рыбы. 

Выступивший на совещании ка
питан траулера «Куренка» В. 1С 
Лысенко сказал, что экипаж этого 
судна доставляет в порт более 80 
процентов добытой рыбы в све
жем виде. Его примеру сейчас сле
дуют моряки других судов. ГлаВ-

ная задача, говорит тов. Лысен
ко, — добыть как можно больше 
рыбы и дать из каждого центнера 
больше пищевой продукции хоро
шего качества. По нашему мне
нию, выполнить эту задачу можно 
только путем резкого увеличения 
доставки в порт свежей, бхлаж-
денной рыбы. 

Заместитель начальника Мур
манского тралового флота ио об
работке продукции О. П. Кротова 
отметила, что до сих пор много 
рыбы идет в посол. Она указала 
на необходимость шире использо
вать отходы, получающиеся при 
обработке рыбы. Нужно в боль
ших масштабах применять метал
лические ящики для укладки све
жей рыбы, что позволяет сдавать 
ее высокой сортностью. 

Капитан траулера Л. И. Мороз 
рассказал об успехах сельдяного 
флота. Моряки выполнили план 
первого полугодия на 126 процен
тов. 

Выступившие затем капитан тра
улера «Тула» А. П. Шилышков 
(Архангельск), начальник базы 
экспедиционного лова В, Г. Гребе-
нпченко (Литовская ССР) и дру
гие говорили о большой заботе 
партии и правительства о рыба
ках, выражали уверенность, что 
задания по увеличению добычи ры
бы н рыбной продукции будут вы
полнены. 

В работе совещания принял уча
стие председатель Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР по рыбному хозяйству А. А. 
Ишков. 

В конце совещания тепло встре
ченный присутствующими высту
пил товарищ п. С. Хрущев. 

(ТАСС). 

Хорошо организован труд лю
дей к в третьей бригаде. Об этом, 
в частности, свидетельствуют 
такие цифры. Семьи Федора Дроз-
децкого и Геннадия Дроздецкого, 
работающие на заготовке кормов 
сообща, сложили в стога 6 тонн 
сена. Такой же показатель и у 
семей Степана Петрова и Андрея 
Дроздецкого. 

Однако далеко не во всех брига
дах труд людей организован так, 
как в первой и третьей. Уже тот 
факт, что три лучших семьи пер
вой бригады (Г. Литвинова, В. Жо
лудева и С. Кудряшова) загото
вили сена больше, чем все кол
хозники второй бригады, свиде
тельствует о стиле работы брига
дира Екатерины Бутылкиной. А 
стиль этот заслуживает осужде
ния. Колхозники в бригаде рабо
тают скопом, бригадир по сущест
ву не контролирует выполнение 
индивидуальных заданий. Правле
ние же артели мирится с этим. 

В. Луппо, 
секретарь 

комсомольской организации 
колхоза «Труд» 

Себежского района. 

На самотек 
На силосовании наш совхоз 

сильно отставал. Мало у нас заго
товлено и сена, хотя в хозяйстве 
есть и хорошие примеры. 

Больше других — около 70 
тонн — застоговали сена рабочие 
первой бригады. Почти столько же 
грубых кормов запасено в девятой 
бригаде. А на всех лугах совхоза 
на зимнее хранение уложено в 
стога 400 тонн сена. 

Плохо то,* что не все бригады 
держали равнение на передови
ков. Вот пример. Когда шли дож
ди, бригадир четырнадцатой брига
ды Алексей Зенченко сидел сло
жа руки, И как результат, в этой 
бригаде заложено только 115 тонн 
сочного корма. А когда установи
лась хорошая погода, брнгаднр 
занялся силосованием трав, а их 
сушка пущена на самотек. Бригада 
не застоговала и двух тонн сена. 

Не дорожит временем и брига
дир центральной бригады Евгения 
Мамехина. 

Н. Копылкова, 
учетчик совхоза «Идрнцкий». 



Работники 
* + 

На удлиненной пастьбе 

одине 
В июне от каждой коровы ста

да, которое пасут Евгений Папанов 
и Владимир Жуков, было надоено 
в среднем по 465 килограммов мо
лока. Это лучший показатель не 
только в нашем совхозе «Идриц-
кий», но, пожалуй, и во всем Се-
бежевом районе. 

Не та сейчас трава на пастби
щах, что в июне. Да и подкормкой 
коров не балуют. Однако наши па

стухи и в этих условиях ооеспе-
чивают высокие надои благодаря 
тому, что пасут коров почти круг
лые сутки. Пастухи твердо реши
ли получить в июле от каждой ко
ровы не меньше 380 килограммов 
молока. 

М. Никифорова, 
бухгалтер 

отделения Руково 
совхоза «Идрицкнй». 

ЗА ТОННУ МЯСА ОТ С ВИН ОМ А ТИН 
С этим призывом обратилась в 

начале нынешнего года свинарка 
нашей сельхозартели Валентина 
Михайловна Ходюк ко всем сви
новодам Себежского района. К та
кому заявлению у Валентины Ми
хайловны были все основания, В 
прошлом году она от каждой ос
новной свиноматки получила в 
среднем по 21,6 поросенка, от 
разовой — по 8,6. Если предполо
жить, что выращенные ею, а за
тем откормленные животные были 
при продаже государству весом 
по 60 килограммов, то и в этом-
случае от каждой основной свино
матки получен» более 1.200 кило
граммов мяса. 

За высокие производственные 
показатели Валентина Михайлов
на удостоена высокой чести. Ей 
присвоено звание мастера сель
скохозяйственного производства. 

А как трудится Валентина Ми
хайловна сейчас? 

Прекрасно! Она ухаживает за 
25 основными и разовыми сви
номатками. От каждой основной в 
первом полугодии получила во 
10,4 поросенка, от разовой—по 5. 

Очень важно и то, что получен
ные поросята в двухмесячном воз
расте весят до 17 килограммов. А 
достигает этого Валентина Ми
хайловна несколькими путями. 

Прежде всего за счет хорошего 
ухода и кормления свиноматок до 
и после опороса. А здоровое жи
вотное дает и крепкое потомство. 

Валентина Михайловна вот уже 
два года практикует кварцевое об-

Павел Владимиров из опочец-
кого колхоза «Красное Заречье» 
на деле доказывает, что и мужчи
на может работать дояром. Сей
час он ухаживает за 17 первотел
ками. От каждой из них получено 
за шесть месяцев по 1.086 кило
граммов молока. 

НА СНИМКЕ: П. Владимиров. 
Фото А. Шахманова. 

„КРАСНЫЙ МАЯК" 
2 С Т р . 22 июля 1962 года. 

лучение поросят. Для этого в сви
нарнике смонтирована передвиж
ная тележка с кварцевой лам
пой, и молодняк каждый день ут
ром и вечером «купается» по 15 
минут в ее живительных лучах. 
А при нынешних погодных услови
ях такое облучение очень необхо
димо. 

Строго следит свинарка и за 
чистотой помещения, ибо сы
рость—самый страшный бич для 
поросят. Свиноматки кормятся не 
в станках, а в отдельном помеще
нии, так на;шваемой столовой. Та
кой метод кормления намного 
уменьшил сырость в станках. 

Конечно, в одной небольшой 
статье весь опыт Валентины Хо
дюк не раскроешь. Да моя цель и 
не в этом. В день животноводов 
мне хотелось сказать о том, что 
на наших фермах трудятся заме
чательные люди. Ведь Валентина 
Михайловна не исключение. 

Рука об руку работает с ней 
свинарка Марфа Максимовна По-
шахирко. Это — последовательни
ца Валентины Ходюк. Марфа Мак
симовна нынче обязалась полу
чить от каждой основной свино
матки по 16 поросят и, как пока
зывают результаты первого полу
годия, с поставленной целью спра
вится. Тов. Познахирко уже полу
чила от каждой из 11 основных 
свиноматок по 8,8 поросенка, от 
каждой из 10 разовых — по 6. 
Более 150 поросят выращено и 
передано на доращивание этой эн
тузиасткой животноводства. Да 
каких поросят! Вес отъемышей 
превышает 15 килограммов. 

Свиноводы нашей артели не 
словами, а делом отвечают на Об
ращение ЦК КПСС к труженикам 
сельского хозяйства, в повседнев
ном труде М Н О Ж А Т богатства люби
мой Родины, создают материаль
ную базу коммунизма. 

И. Гришшновений, 
зоотехник колхоза «Победа*. 

Трудолюбивая 
В деревне стоит тишина. Лишь 

петухи перекликаются в мутном 
рассвете занимающегося утра. Но 
человек уже проснулся. Вот идет 
к ферме пастух молочного стада 
Ольга Григорьевна Федорова. 

Два месяца Ольга Григорьевна 
пасет коров в опочецком колхозе 
«Организатор». Зарекомендовала 
она себя трудолюбивым, знающим 
дело животноводом. За два меся
ца Ольга Федорова получила от 
каждой из 37 коров, своего стада 
по 562 литра молока. Ее по праву 
считают победителем в социали
стическом соревновании живот
новодов колхоза. 

3^ добросовестную работу прав
ление вручило т. Федоровой де
нежную премию. 

А, Сергеев. 

К ОЛЛЕКТИВ ночевскон молоч-1 
нетоварной фермы сельхозар

тели «Память Ильича» Красного 
родского района в соревнований 
по производству молока занял пер
вое место в колхозе. Особенно вы
соких результатов по надоям мо
лока добились супруги Владимир 
и Анна Васильевы, получившие в 
нюне по 350 и 337 килограммов мо
лока от каждой из закрепленных 
за ними коров. 

НА СНИМКЕ: дояр Владимир 
Васильев (в центре) с доярками 
(слева направо) Анной Василье
вой, Зинаидой Карповой, Агафьей 
Яковлевой, Лидией Плотниковой 
обсуждают итоги работы за день. 

Фото А. Шахманова. 

Дело спорится 

П Л О Х О Ш Л И дела на птицеферме 
олонецкой. сельхозартели «Ленин
ский путь». Низкой была яйце
носкость кур, наблюдался падеж 
птиц. 

Но вот в правление обратились 
престарелые колхозники Ефим 
Григорьев и Мария Ильина с 
просьбой направить на работу в 
птичник. Их просьбу удовлетвори
ли. 

Энергично принялись за работу 
колхозники. Сейчас за ними за
креплено 280 кур_ Птицеводы 
уже получили по 40 яиц от каж
дой курицы-несушки. 

А. Сармина, 
председатель 

Новосельского сельсовета. 

Успех труд любит 
В прошлые годы в группах сви

нарки ЛИДИИ НИКИФОРОВОЙ И З С О В ' 
коза «Красный фронтовик» обыч
но находились основные свино
матки. А нынче положение изме
нилось. Предстояло принять груп
пу разовых свиноматок. 

Эти матки, как известно, тре
буют особенно заботливого ухода. 
Лидия заблаговременно побеспоко
илась о том, чтобы все станки бы
ли тщательно вычищены, проде
зинфицированы, побелены раст
вором извести. 

И вот прибыло девятнадцать 
супоросных маток. За каждой из 
них свинарка заботливо ухажи
вала. 

Когда начались опоросы, с от
дыхом считаться нё~пришлось. По
росят Лидия принимала лично. 

Но вот опоросы закончились. 
Сколько же набралось поросят? 
Оказалось, что 178. Это более чем 
по 9 поросят на каждую разовую 
матку. Неплохо! 

Но свинарка по опыту знала: 
радоваться преждевременно. Ведь, 
как говорится, цыплят по осени 
считают... Надо не допустить па
дежа молодняка. Словом, впереди 
было много дел. 

Дня через три—четыре Лидия 

начала давать поросятам-сосри 
минеральную подкормку. Ы 
очень валено для роста и разшш 
молодняка. В подкормку входа 
мел, красная глина, древесни! 
уголь. 

Затем свинарка стала приучать 
поросят к различным кормам. Кар-
мила молодняк в строгом соответ
ствии с установленным распоряд
ком дня. Следила за тем, ЧтоЙ 
сильные поросята не отталкивал 
слабых, чтобы все они хорошо Й -
едались. 

Труд Лидии не пропал дари. 
Молодняк был сохранен. Вес шА 
дого поросенка в двухмесячник 
возрасте составил 14,6 килогра^ 
ма. 

После первого тура Лидия На 
кифорова приняла новую груд 
из восемнадцати супоросных ра 
зовых свиноматок. И опять шш 
дись хлопоты. От каждой ма 
было получено в среднем почтив 
9 поросят. Уже в месячном м н 
сте вес каждого поросенка сосш 
вил 6,1 килограмма. 

Хорошими делами отвечает II 
редовая ,Л свинарка на Обрщенш 
ЦК КПСС и Совета Щшят 
СССР ко всем труженикам дерева! 

Г. Егоров. 

Чтобы были бидоны полны... 
— Который час? — спрашивает 

Александра Николаевна Зимацкая, 
зайдя в дом к Зинаиде Николаев
не Красиковой. 

— Четыре,—следует отпет.—По
ра... И подруги, не говоря больше 
ни слова, выходят на улицу. Здесь 
их встречают Анастасия Алексеев
на и Анна Алексеевна Беликовы. 
И вот четверка дружных, как на
зывают доярок колхозники, спе
шит к островскому озеру. Они зна
ют: туда, на опушку леса, молоко
воз уже успел доставить бидоны, 
а через полчаса к ним подгонят 
коров пастухи. 

Пастухи! Как много делают они 
для того, чтобы летние месяцы 
действительно были молокообиль-
ными. Владимир Ефимович Зе-
леньков и Николай Егорович Зи-
мацкий придерживаются своего 
распорядка: у них стало правилом 
пасти скот почти круглые сутки и 
даже на ночь не загонять в скот
ный двор. И так каждый год под
ряд. 

Вторая н третья дойки также 
производятся на пастбище, в по
следний раз которое доярки поки
дают в семь вечера. А у пастухов 
в это времн трудовой день в раз
гаре. 

— Не хотим мы и в этом месяце 
уступать другим фермам первенст
во, —1 говорит Владимир Ефимо
вич. — Вот и стараемся коров 
вволю накормить. А как справ
ляемся со своими обязанностями, 
сами судите. От стада за день до
ярки меньше 600 литров молока не 

получают. Это по ,Ц литров от 
каждой коровы. Думаем, что свои 
обязательства перекроем. Ведь с 
начала пастбищного периода от 
каждой коровы надоено по 90О с 
лишним литров молока. До переви
да коров на зимнее содержание 
еще по 600 литров получим, а от
дельные доярки еще лучших ре
зультатов добьются. Взять, к при
меру, Зинаиду Красикову и Алек
сандру Зимацкую. Только за прош
лый месяц каждая из них по 400 с 
лишним литров молока от коровы 
получила. 

Пастухи, заботясь о том, чтобы 
и зимой было большое молоко, ре
шили заготовить для бригады I I 
тонн сена. Вот почему в тот день, 
когда побывали на пастбище, нам 
удалось побеседовать только с 
Владимиром Ефимовичем Зелень-
ковылг Николай Егорович Знмац-
кий в это время сушил травы: 
нельзя упускать погожий час. 

Петляя вдоль берега озера, тро

пинка ведет нас в деревню Оли)-] 
вей, на центральную усадьбу и 
хоза «Память Кирова». Загляну^ 
на скотный двор. Доярки сюдяеф| 
не пришли, но кормушки унц А 
полнены зеленой подкормкой. Ли 
ольховецкон ферме несколько кж 
распорядок пастьбы скота, кн| 
здесь дела идут неплохо. Из (ОШ 
загелей узнаем, что молодаяДИЙ 
ка Антонина Романенко, напрнне 
в прошлом месяце получила *| 
каждой коровы четыреста с ят 
ним литров молока. Сейчас •;. I 
несуточный удой каждой коров 
ее группы превышает 13 лш 
молока. 

В прошлом месяце животновод! 
колхоза получили от каждой кг 
ровы в среднем по 353 килсгра̂ | 
ма молока и в районном сор 
ковании завоевали третье места 
в июле и им решили не довозим 
воваться. Очень хорошо, когдаЫ 
ди на достигнутом не ушщ 
ваются и не жалеют своих сил 
того, чтобы были полны бидош 

Г. ИВАНОВ! 
Себежекий 01 

I 

Д О С Т О Й Н Ы Й П О Х В А Л Ы Т Р У Д 
Два года подряд пасет телят в колхозе «Пламя» Себежского 

она Исаак Дмитриевич Дмитриев. Гуртоправ настойчиво б о р т 
высокие привесы. 

Нынче т. Дмитриев взялся пасти 53 головы молодняка, Гур 
прав ввел удлиненную пастьбу. I I труд пастуха окупается до 
привесами. Все телята в его стаде имеют хорошую упитанность. 

И, Герасим! 
почтальон колхоза «Пламя» Себежского района! 
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больше продуктов животноводства! 
НА ФЕРМУ ПРИШЛА „ЕЛОЧКА 

Не думал Иван Афанасьевич 
Шов, чти в пятьдесят лет при

дется оставить полеводство и 
взяться за животноводство. Но 
особые обстоятельства заставили 
сделать это. 

На анненской молочнотоварной 
ферме установили «елочку». Ра
ботники районного отделения 

^Сельхозтехника» так смонтирова
ли аппаратуру, что председатель 
колхоза Георгий Андреевич За-
шейскин вспомнил и бога, и чер
та; И, наконец , вынес «елочке» 
окончательный приговор: 

— Закажу другу и недругу 
приобретать электродоильные ус
тановки. 

Вот в этот-то критический мо-
ШТЙ появился на ферме И. А. 
Попов. Коммуниста Попова напра

вила сюда партийная организация 
;]иссдгош напутствием: во что бы 

то ни ш л о освоить электродо
ильный агрегат. 
'Освоить? Легко только сказать. 

А как сделать практически? 10-
М 1 прожил Иван Афанасьевич 
Вещую жизнь, однако электро
доильную аппаратуру видел впер
вые. Нет, тут без учебы не обой
тись. . 
' - Направьте меня на прак

тику в какое-нибудь хозяйство, 
:т(е: «елочки» уже работают,—по-
фендон председателя. 

За наукой Ивану Афанасьевичу 
пришлось ехать в Карамышев
ский район. Десять дней в совхозе 
«кстрецово» обучался он 
щ и ш й дойке коров. Десять 
дней — срок небольшой. Но пыт
ливость, желание помочь родному 
шщу помогли Ивану Афанасье
вичу освоить электродойку, полу-
то шние мастера. 

Теперь уже не ходил Попов с 
' ш ш й вокруг «елочки», а сме-
Щ ваялся устранять недостатки, 

допущенные при монтаже механи
ками из «Сельхозтехники». Пер
во-наперво опустил ниже ва
куумные трубы. До пусковых кра
ников рукой было не дотянуться, 
впору лесенку подставлять. Какая 
может быть в таких условиях ра
бота? 

Затем добрался до электродо
ильных аппаратов. Выбросил не
нужные резиновые прокладки, 
которые заложили монтажники в 
пульсаторы, подогнал корпус. Са
ми аппараты с трехтактного дое
ния перевел на двухтактное. 

— Такая дойка для коров не
множко потрудней, — говорит 
Иван Афанасьевич, — но зато 
стаканы от сосков теперь уже не 
отваливаются. 

И вот «елочка» ожила, а вско
ре завоевала признание животно
водов. 

Теперь т анненской молочно
товарной ферме во время дойки 
не слышно перезвона молочных 
струй о подойник. Восемь доиль
ных аппаратов работают почти 
беззвучно. Доносится лишь легкое 
посапывание. 

В траншее, где устайовлека ап
паратура, прохаживается высо
кий, худощавый мужчина. Его се
рые внимательные глаза зорко 
следят за штоком молока в трубо
проводах. Это Иван Афанасьевич 
Попов — мастер электромехани
ческой дойки колхоза «Родина». 

Настроение у него бодрое. Во
семьдесят коров, которые сейчас 
размещены на ферме, были подое
ны за час двадцать минут. 

После дойки скотница Анна Иг
натович и помощник мастера Ра
иса Таранченок моют доильный 
зал. А Иван Афанасьевич приса
живается в молокоприемном отде
лении. Он говорит о своих планах, 
о недостатках, которые еще меша-

Килограмм—не предел 
: В прошлом году я окончил кур-
|.м-шоферов, но свободной авто
шины в колхозе не оказалось. 
§эда бригадир шестой бригады 
Щр Андреева предложила 

«наш телят. 
За иной закрепили 53 головы. 

основном телята прошлого 
а рождения. В первые дни ра-
Г мне показалось, что пасти 
•г дело нетрудное. Но уже тот-
жг Т щ доставил мне много 

Цй?. Надо следить за тем, чтобы 
вшые хорошо были накормле

на и вовремя напоены. 
|!Йстащ у нас неважные. Сей-

Щж.- мало на них травы. Я стара-
I правильно организовать па-
Шшу шта, В прошлом месяце у 
К пыла введена удлиненная 
Мздш. л в июле организовали 

^посуточную. 

Йз опыта своей работы знаю, 
шмиые не любят пастись 
па одном месте. Это и понят-

(Ми, например, скот будешь 
НА на небольшом выгоне 

недели, то вскоре на нем 
|авши не останется. Чтобы 

не произошло, я стравливаю 
•ДНИ только по загонам. В 
дай. соблюдаю строгую очеред-

пасу животных по лугам 
Цбьщ травостоем. Чтобы скот 

ъ поедал траву, я подсали-
Шее растром. К вечеру подби
в ш и е с более сочной травой. В 

дня на два—три часа при-
гурт во двор. 

Правильная организация паст
бищного содержания нагульного 
гурта уже в первые дни лета дала 
хорошие результаты. В мае сред
несуточный привес каждого те
ленка достиг 1.200 граммов. 
Июньское обязательство — полу
чить привес по 1.000 граммов — 
я также успешно выполнил, В 
этом месяце добьюсь таких же 
показателей. 

До выхода скота в поле вес каж
дого теленка не превышал 130 
килограммов, а сейчас каждая 
голова молодняка весит 185 кило
граммов. Е концу июля доведу вес 
каждого животного до 215 кило
граммов. Предварительные под
счеты показывают, что за каждо
го теяешеа колхоз получит по 200 
с лишним рублей! А на содержа
ние каждой головы молодняка в 
стойловый период затрачено 50 
рублей. Выгода от нагула, как ви
дите, большая. 

Меня спрашивают, чем я буду 
заниматься после того, как весь 
нагульный гурт сдам государству? 
Опять возьмусь пасти скот. За 
мной закрепят второй гурт. Я не 
пожалею сил для того, чтобы по
мочь колхозу выполнить социали
стические обязательства по произ
водству мяса в четвертом году 
семилетки. 

А. Семенов, 
гуртоправ колхоза «Вперед* 

Краен огороде ко го района. 

ют работе, огорчен снижением на
доев. 

— Тут виновата не электродо
ильная аппаратура, как утвержда
ют некоторые,—горячо' убеждает 
он, — а пастбища. Скудные они 
в нашем колхозе. Подкормки для 
животных недостаточно. По 10 
килограммов в сутки на корову 
приходится, никак не больше. 
Опять же 'взять соль-лизунец. До 
последних дней вообще никакой 
соли на ферме не было, сейчас 
подвезли рассыпную. И за это спа
сибо, И еще считаю, что нагрузка 
для нас маловата. Втроем минимум 
100 коров обслуживать можем. 

Веришь, что будет на аннен
ской ферме 100, а то и больше ко
ров, будет вдоволь зеленой под
кормки, ибо коммунист Попов не 
привык отступать от намеченно
го. Да и правление колхоза пойдет 
навстречу новатору. 

Н. Цветков. 
Себежский район. 

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ. Меха
низаторы Новокачалинского сов
хоза Г. И. Олейников и В. И. Чер-
кашин работают на механизиро
ванной животноводческой ферме. 
Они выращивают свиней крупно
групповым методом. В прошлом 
году передовики откормили 1.712 
свиней н сдали государству 1.355 
центнеров мяса. В этом году они 
решили откормить вдвоем 2.500 

животных. Взятое обязательство 
успешно выполняется, уже сдано 
более 630 центнеров свинины. Сей' 
час в их группе содержится еще 
800 животных. 

НА СНИМКЕ: животноводы-ме
ханизаторы Г. И. Олейников (сле
ва) и В, И, Черкашин. 

Фото Н. Назарова. 
Фотохроника ТАСС. 

Мясо продаем, и стадо пополняется 
Вступив в четвертый год семи

летки, труженики нашей сельхоз
артели приняли обязательство 
произвести и продать государству 
280 центнеров ШШ. Результаты 
первого полугодия нас радуют. Мы 
сдали государству 89 центнеров 
мяса при плане 86 центнеров. 

За счет каких резервов мы ус
пешно выполнили полугодовое за
дание по продаже мяса? За счет 
скота, поставленного на откорм. 
Мы сняли с нагула 26 голов круп
ного рогатого скота весом по 240 
килограммов каждая, сдали 47 
свиней. 

У нас имеются все возможности 
для того, чтобы досрочно выпол
нить и план второго полугодия. В 
третьей бригаде создан нагульный 
гурт из 45 голов крупного рогато
го скота. 

В этом году в артели лучше 
поставлено дело с развитием ов
цеводства. Сейчас на ферме на
считывается 318 овец. Недавно 
мы отобрали и выбраковали 150 
животных, которые поставлены 
на откорм. 

Будем вести и продажу свиней. 

О ТРУДОВЫХ делах Тамары 
Цыгановой знают не только в 

колхозе «Пламя*, но и во всем 
Себежском районе. Работая дояр
кой, она ежегодно добивается вы
соких показателей по надою мо
лока на каждую фуражную ко
рову. Неплохо завершила ока и 
первое полугодие. От каждой 
фуражной коровы ею получено по 
1.677 килограммов молока. Это 
лучший показатель по району. 

Фото Н. Цветкова. 

Сейчас в артели насчитывается 
460 голов крупного рогатого ско
та, а на 1. января будущего 
года по производственному плану 
нам надо иметь 393 головы. Та
ким образом, годовое обязательст
во мы выполним без снижения 
поголовья крупного рогатого ско
та. 

Большое внимание уделяем уве
личению числа коров. Сейчас на 
сто гектаров сельскохозяйствен
ных угодий насчитывается 10 ко
ров. В будущем году их будет 
больше. Для пополнения дойного 
стада в хозяйстве отобрано 53 
нетели. 

Чтобы производство мяса рос
ло, надо хорошо наладить воспро
изводство стада. Этому вопросу 
нынче мы уделяем больше внима

ния. Взять, например, свиноводст
во. Если в прошлые годы у ш с 
почти не было разовых свинома
ток, то сейчас их отобрано 20. 

В развитии общественного жи
вотноводства основой основ явля
ются корма. 

Нам надо на стойловый период 
заготовить- 1.020 тонн сена, за
ложить 3.200 тонн силоса. В на
стоящее время, используя благо
приятную погоду, колхозники ра
ботают с полным напряжением 
сил. Оли уже застоговали 25 тонн 
сена и заложили около 1.000 тонн 
силоса. 

В. Лобков, 
заместитель 

председателя колхоза 
имени Ленина 

Красногородского района. 

Вот оно, большое молоко ? 
Рассказ доярки колхоза «Путь к коммунизму» Опочецного района 

А. К. ГУСАРОВОЙ 
Я работаю дояркой на киров

ской молочной ферме. За шесть 
месяцев нынешнего года мною на
доено от каждой коровы по 1.984 
килограмма молока, в том числе 
за июль по 476 килограммов. 
Это самый высокий показатель по 
всей зоне Опочецкого территори
ального производственного управ
ления. 

Большое значение в борьбе за 
высокие надои молока имеют ран
ние отелы коров, К примеру, в 
моей группе они начались в де
кабре и закончились в марте. Оте
лы прошли успешно. 

У нас в колхозе не забывают о 
том, что молоко у коровы на язы
ке. В стойловый период живот
ные получали достаточное коли
чество как грубых, так и сочных 
кормов. 

I I как результат, к моменту вы
хода в поле животные не" потеря
ли своей продуктивности. А это, 
как известно, имеет первосте
пенное значение. 

Когда травы было мало, коровы 
подкармливались сенш и карто
фелем. 

Надо сказать, что я всегда ста
раюсь получше приготовить кор
ма, чтобы животные поедали их 
с охотой, без остатка. Наиболее 
продуктивным коровам подклады-
ваю несколько больше кормов. 

Тут нет ничего страшного. 
Сейчас у нас на ферме установ

лен следующий распорядок дня. 
Скот выгоняется в поле в 5 ча
сов утра й пасется там до 10 часов 
вечера. В полдень животным предо
ставляется двухчасовой отдых. 
Дойка коров трехкратная. 

Наши пастухи Валентина Ва
сильева и Клавдия Дмитриева 
добросовестно выполняют возло
женные на них обязанности. Все 
пастбища они разбили на загоны 
и стравливают их поочередно. Так 
что скот постоянно пасется по 
свежей и высокой траве. 

На ночь я даю коровам клевер, 
который своевременно накашивает 
и подвозит на ферму колхозник 
Степан Федотович Степанов. 

У меня многие коровы дают по 
пуду молока в сутки, а некото
рые из них даже больше пуда. 

Правление колхоза старается за
интересовать нас, доярок, в ре
зультатах своего труда. За сверх
плановую продукцию мы получа
ем дополнительную оплату. 

В прошлом году я надоила от 
каждой коровы своей группы по 
3.219 килограммов молока. Нынче 
постараюсь закрепить этот рубеж. 

„КРАСНЫЙ МАЯК" 
22 июля 1962 года 8 С Т р . 



В СТРАНАХ 

СОЦИАЛИЗМА Кукуруза в почете 
Перед нами расстилаются не

объятные кооперативные поля. 
Ласковый ветер легко волнует зе
леное море хлебов и, пробираясь 
меж виноградных лоз к Дунаю, ря
бит его серебристые воды. 

Богатая и щедрая земля вокруг 
села Бабово, Русенского округа. 
Чего только не родит она! И круп
нозернистую пшеницу, и золоти
стую кукурузу, и ранние помидо
ры, и румяные персики, и янтар
ный виноград. 

Машина делает поворот и подни
мается на косогор. Перед нами не
ожиданно возникают зеленые квад
раты кукурузы. На смуглом, обвет
ренном лице председателя хозяй
ства «Путь к коммунизму» Сте
фана Ламбова появляется улыбка. 

— У нас кукуруза в особом по
чете, — говорит он. — Видите 
вон тот участок... Он тянется до 
самого Дуная. Почти пять тысяч 
декаров кукурузы посеяли мы в 
этом году. В последующие годы 
думаем еще больше расширить ее 
посевы. Вы спросите: почему? 
Благодаря кукурузе нам удалось 
создать высокопродуктивное Ж И 
ВОТНОВОДСТВО. Причем всего за 
два—три года. А было время, ког
да на эту культуру не обращали 
внимания... 

Много лет подряд основным кор
мом в хозяйстве были солома и ку
курузные кочерыжки. На такой 
фуражной базе далеко не уедешь. 
Нужно было резко увеличить про
изводство кормов. Но как?. . И 
здесь на помощь нам пришли на
ука и советский опыт. Кукуру
за — вот ключ к быстрому созда
нию прочной кормовой базы. 

Перелом произошел в начале 
1959 года. Сигнал к наступлению 
дало правление. Наряду с увели
чением тшщадей под кукурузой 
оно поставило вопрос о гщрыше-
шш ее урожайности. Однако, когда 
на общем собрании кооператоров 
правление предложило собрать не 
менее 400 килограммов зерна с 
декара, многие отнеслись к этому 
скептически. 

— Бы что, смеетесь? — гово
рили некоторые. — Шутка ска
зать — 400 килограммов. 9то 
недь не сорняк, который чем 
больше уничтожаешь, тем больше 
растет. Мы в единоличниках ее 
выращивали, знаем: и в лучшие 
годы дает не больше 200 кило
граммов. Только трудодни на ве
тер пустим. Помяните слово... 

— Правда, раньше мы собира
ли низкие урожаи, — ответил 
главный агроном хозяйства Ники-
фор Андонов. — Но скажите са
ми, как мы заботились о ней? Бро
сим семена в плохо обработанную 
почву, прополем посев раз—дру
гой, где польем, а где и не поль
ем... А сейчас предусматривается 
хорошая культивация почвы и 
удобрение, самое меньшее — трех
разовое окучивание, поливка и 
опять удобрение. Земля у нас что 
надо. Она не.подведет — нужно 

только работать с огоньком, по-
научному. 

В конце концов люди поддержа
ли правление. Обязательство было 
принято и — что самое важное — 
выполнено. Со всей площади полу
чили по 492 килограмма зерна с 
декара. 

В 1961 году поголовье скота в 
хозяйстве значительно выросло. 
Чтобы прокормить его, нужно бы
ло расширить кормовую базу. 
Правление подсчитало, что при 
среднем урожае 500 килограммов 
кукурузы не хватило бы на корм. 
И кооператоры решили собирать 
не менее 800 килограммов зерна с 
декара. 

Битву за высокие урожаи воз
главили агрономы. Они вложили 
в это дело все свое умение и опыт. 

Вспоминаю, как прошлой вес
ной, перед севом мы встретились 
с главным агрономом Никифором 
Андоновым. 

— Откуда у вас такая сме
лость? — спрашиваем. — На уча
стке в 9.560 декаров собрать по 
800 килограммов с декара,.. Не 
слишком ли много? 

— Смелость?—засмеялся он.— 
Смелость нам придает то, что мы 
уже собрали по 492 килограмма с 
декара. С землею так: больше да
ешь, больше получаешь. Отсюда 
и смелость. 

Кооператив намного перевыпол

нил свое обязательство. Со всей 
площади получил в среднем по 
932 килограмма с декара. Неви
данный, рекордный урожай! На 
отдельных участках уродилось бо
лее чем по 1.000 — 1.200 кило
граммов кукурузы с декара. 

Б вечеру мы отправились на 
фермы. Скот только что вернулся. 
Возле откормленных коров сно
вали доильщики с ведрами. 

*— Больше продуктов животно
водства — это значит больше до
ходов у кооператоров! Вот почему 
кукуруза у нас в почете, — улы
бается председатель. 

Да, это была сама истина. Доход 
трудоспособного кооператора с 
370 левов достиг 939 левов в 
1961 году. 

Кукуруза принесла славу йабов-
ским кооператорам. В прошлом го
ду они заняли первое место в рес
публике. Димитр ЖЕЛЕВ. 

Болгарский журналист, 

АККУРАТНЫЙ ТРУЖЕНИК 
Члену опочецкой сельхозартели 

«Ленинский путь» В, В. Васнльё-; 
ву 65 лет. Но он еще полон энер
гии к принимает активное участие 
в сельскохозяйственном проиэво| 
стве. 

Правление артели доверило Ва-1] 
сильеву важную работу — поИ 
возку кормов к свиноферме. Пре
старелый труженик аккуратно оТ; 

носится к порученному делу. 
А. Андреева. 

Почта „Красного мая тс я" 
За 20 дней июля редакция получила от сельских и ра

бочих корреспондентов 178 писем. 
За это время на страницах газеты опубликовано 128 

писем, на расследование послано 8, на 9 писем даны ав
торам ответы. 

На ранее посланные вырезки из газет и неопублико
ванные письма рабселькоров и читателей получено 20 от
ветов, из которых 14 опубликовано в газете. 

С ЕЙЧАС у полеводов нет бо
лее важных задач, чем за

готовка кормов и уход за посе
вами пропашных. В тех хозяйст
вах, где дорожат каждым часом 
рабочего времени, дела идут не
плохо. Хорошо, например, идет 
заготовка сочных и грубых кор
мов в колхозе «Путь к комму
низму* н имени Любимова Опо-
чецкого района, в совхозе «Глу-
боковский». Об этом сообща
лось на страницах «Красного ма
яка». В чем же секрет успеха 
этих хозяйств? Все дело в том, 

что производительно исполь
зуется техника. 

К сожалению, не везде четко 
организованы работы по накоп
лению кормов и уходу за про
пашными. Заслуживает внима
ния корреспонденция Ф. Анитова 
из К^асногородского района 
«Антисилосники*... В ней автор 
подверг резкой критике руково
дителей колхоза «Борец*, кото
рые бросдют слова на ветер. В 
частности, в этой артели приня
то решение: завершить сено
уборку к 25 июля, заложить к 

Н А В С Т Р Е Ч У Д Н Ю В О Е Н Н О - М О Р С К О Г О Ф Л О Т А 

В е р н ы е д о л г у 
В залах Центрального Военно-

Морского музея многие разделы 
посвящены истории советского 
Военно-Морского Флота. Экспона
ты напоминают об участии воен
ных моряков в подготовке и про 
ведении Великой Октябрьской со
циалистической революции 1917 г. 
Здесь все напоминает о величай
ших всемирно-исторических собы
тиях в борьбе за власть Советов 
в нашей стране. 

На одном из стендов помешена 
картина художника В. Селезнева, 
воспроизводящая волнующую об
становку встречи вождя револю
ции В. И. Ленина, вернувшегося 
Иэ-з,1 границы в Петроград 3 апре
ля 1917 г. 

Материалы, собранные в экспо
зиции, свидетельствуют о росте 
влияния большевиков в армии и 
флоте, об активном участии сол
дат и матросов во всех революци
онных выступлениях пролетариата. 
Здесь представлены: фотокопия 
резолюции, принятой в нюне 
1917 г. солдатами и матросами 
военной организации при Ревель-
ском комитете РСДРП (б), фото
графии моряков во время апрель
ской демонстрации и 400.000-й де
монстрации 18 нюни в Петрограде, 
митинг моряков Черноморского 
флота в Севастополе совместно с 
делегацией балтийцев. 

Материалы еще одного стенда 
рассказывают об участии военных 
моряков в разгроме контрреволю
ционных войск Краснова-Керснско^ 
го, в подавлении мятежа юнкеров 
в Петрограде, в установлении Со¬
ветской власти в Москве, на Укра
ине, в Крыму и других районах 
страны. 

Огромный интерес представляют 

С е в а с т о п о л ь 
Фото М. Редькина. 

Боевая тревога на батарее . 
Фотохроника ТАСС. 

также хранящиеся здесь докумен
ты, относящиеся к избранию В. И. 
Ленина в Учредительное собра
ние, заявление В. И. Ленина о том, 
что он остается делегатом Балтий
ского флота, его письмо в комис
сию с просьбой прислать удосто
верение об избрании его в Учреди
тельное собрание, фотопортрет и 
удостоверение члена Центробалта 
Г. Гребенщикова, вручившего Вла
димиру Ильичу удостоверение об 
избрании его в Учредительное соб
рание. 

Широко представлен в музее от
дел «Военно-Морской Флот СССР 
в Великой Отечественной войне 
1941 — 1945 гг.». Экспонаты этого 
отдела воскрешают в памяти пер
вые дни войны. Грозная опас
ность, нависшая над нашей Роди
ной, еще тесней сплотила народ 
вокруг Коммунистической варПЫ 
и Советского правительства, пы-
звалв в стране небывалый патрио
тический подъем. 

Установлена модель линейного 
корабля «Октябрьская револю
ция», который огнем своих ору
дий вместе с другими кораблями 
Балтийского флота в сентябре 
1941 года сдерживал фашистские 
полчища, рвавшиеся к городу Ле
нина. Орден Красного Знамени, 
экспонируемый в футляре, — до
стойная награда за боевые дела 
личного состава линкора. 

Многочисленные экспонаты и 
материалы ярко отображают мас
совый героизм защитников Одес
сы, Севастополя, Заполярья, Вол
гограда. 

Большой интерес вызывают экс
понаты, связанные с боевыми под
вигами замечательного летчика-
североморца подполковника В. Ф. 
Сафонова, сбившего 25 самолетов 
лично н 14 — в групповых боях. 
Ему первому нз советских воинов 
в ̂ Великую Отечественную войну 
было присвоено высокое звание 
дважды Героя Советского Союза.-

Немало экспонатов рассказы
вает и о Военно-Морском Флоте в 
послевоенный период. Материалы 
их показывают, как народы Совет
ского Союза под руководством 
Коммунистической партии в корот
кий срок восстановили разрушен
ное войной народное хозяйство и 

добились новых успехов в разви
тии промышленности, сельского 
хозяйства, а также в укреплении 
обороноспособности страны. 

Собранные экспонаты раскры
вают заботу Коммунистической 
партии и Советского правительст
ва об оснащении Военно-Морского 
Флота новыми кораблями и новей
шей техникой. Экспонируется 
сложная корабельная техника — 
]&диолоклционные станции, мало
габаритный гироскопический ком
пас, зенитный стереоскопический 
дальномер, фотографии и модели 
кораблей: крейсера «Свердлов», 
эскадренных миноносцев, подвод
ных лодок и других кораблей. 

С чувством восхищения герои
ческими подвигами моряков по
кидают музей посетители. Свои во
сторги и восхищения они оставля
ют в книге отзывов. Здесь можно 
встретить записи на русском, ан
глийском, немецком, арабском 
языках, а также на языках наци
ональностей Советского Союза. В 
этих лаконичных записях содер
жится большая благодарность Со
ветскому правительству за созда
ние такого чудесного музея. 

А. Шадрин. 

этому времени более 1.000 тонн 
силоса. А на деле оказалось об
ратное. Здесь только думают по-
настоящему развертывать сей<ь 
кос. Ссылками на непогоду ру
ководители колхоза прикрыли 
плохую организацию заготовки 
КОрМОВ. I ' 

На заготовке кормов надо До' 
рожнть каждым днем, каждый 
часом. Создать условия для 
дальнейшего роста поголовья Я 
продуктивности животноводст
ва — такова задача для. Об 
этом редакция н будет продол
жать публиковать письма и кор
респонденции селькоров н чнга-
телей в третьей декаде июля. 

Будет широко освещаться I ! 
газете и второй немаловажный . 
вопрос: как идет выполнение за-;: 
даний по производству н пр<к| 
даже государству продукте*1 • 
животноводства. Редакция газе
ты приглашает всех работников 
животноводства поделиться^ 
опытом работы, рассказать, чТО 
им мешает в выполнении прш-
тых обязательств. 

Минувшая декада отмечен 
крупнейшим политическим собЫ'.": 
тием — 14 июля закончил свою': 
работу Всемирный конгресс И 
всеобщее разоружение и ми>. 
Шесть дней раздавались под сво
дами Кремлевского Дворца 
съездов страстные призывы • 
миру и дружбе между иадодцн 
всех стран нашей планеты. Щ 
работой конгресса трудящнеМ:; 
нашего территориального п> • 
волствениого управления, как В[ 
все миролюбивое человечество' 
следили с чувством глубокой за 
ннтересованностн. 

— Наш труд — удар по МИ 
не, — единодушно заявили тру: 
женики города и села. 

Редакция будет продолжав 
публиковать подборки ШЩ 
Ждем ваших писем, товарищ! 
рабселькоры и читатели. 

П О Г О Д А 
По даным бюро погоды, в] 

нах территориального упршеш 
с 23 но 27 июля ожидается шла 
временами жаркая погода, иног| 
кратковременные дожди. 

Редактор И. И. ЖЕЛЕЗНОЕ. 
••••• щ 

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации Се-
бежского щебеночного завода 
с глубоким прискорбием из
вещают о смерти члена КПСС 
мастера завода 

Л е о н и д а И о с и ф о в и ч а 

ЛАКИСОВА, 
трагически погибшего 19 ню-
ля с. г. в результате автомо
бильной катастрофы, и выра
жают соболезнование семье и 
друзьям покойного. 

ПРОДАЕТСЯ ДОМ с надворной 
постройкой. 

Цена по соглашению. 
Обращаться по адресу: дер. 

Покровское Красногородского 
района, к Ефимову Федору 
Ефимовичу, 

К И Н О 
С е г о д н я в Опочке: 

. М А Я К" 
Новый широкоэкранный 
художественный фильм 

„ВЕЛИКОЛЕПНАЯ СЕМЕНИ 
Начало сеансов в 17, 19 и 21 

Д Л Я Д Е Т Е Й 
Художественный фильм 

«ДВА ЧЕЛОВЕКА". 
Начало сеансов в 13 и 15 ча 

„МОЛОДЕЖНЫЙ" 
Новый художественный фнш) 

.ЧЕЛОВЕК ИДЕТ 
ЗА СОЛНЦЕМ*, 

Начало сеансов в 17, 19 н 21 

Д Л Я Д Е Т Е Й 
Художественный фнльи 

Л В О И ДРУЗЬЯ". 
Начало сеанса в 15 часов. 
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